

OPINIÓN *La Reconquista*

José Álvarez Junco

P17

MANIFIESTO *La Casa Europea, en llamas*

Bernard-Henri Lévy

P18

ESPAÑA *La Crida ampara la desobediencia*

P21 Y EDITORIAL EN P16

Europa se une para reconocer a Guaidó si no hay elecciones

España, Francia, Alemania y Reino Unido dan a Maduro ocho días de plazo

CARLOS E. CUÉ / B. DE MIGUEL
Madrid / Bruselas

La Unión Europea dio ayer un primer paso para reconocer al líder opositor Juan Guaidó como presidente de Venezuela. Los 28 alcanzaron un acuerdo

unánime para exigir a Nicolás Maduro que convoque elecciones en "cuestión de días". En caso de no hacerlo, se reconocerá "un nuevo liderazgo". España, Francia, Alemania y Reino Unido fueron más allá, por separado, con un ultimátum directo y con fecha: si Maduro no convoca unos comicios con garantías democráticas en ocho días, reconocerán a Guaidó. Holanda y Portugal se unieron más tarde a la iniciativa.

El primero en comparecer fue el presidente español, Pedro Sánchez, que aseguró: "No pretendemos poner o quitar gobiernos, queremos democracia y elecciones transparentes en Venezuela". "El pueblo venezolano debe poder decidir libremente su futuro", escribió en la red social Twitter el presidente de Francia, Emmanuel Macron.

El ministro de Exteriores de Venezuela, Jorge Arreaza, rechazó el plazo europeo en la ONU, donde Rusia y EE UU escenificaron un duro enfrentamiento por esta crisis. Después, Arreaza cargó contra el presidente del Gobierno español. "¿Ocho días de qué?", se preguntó Arreaza. PÁGINAS 3 A 5

FG: 20 AÑOS DE GESTIÓN CONTROVERTIDA | 1

La toma del BBVA

Í. DE BARRÓN / M. Á. NOCEDA
Madrid

Francisco González se retiró el 31 de diciembre tras dos décadas como presidente del BBVA. EL PAÍS publica hoy la primera de tres entregas sobre su controvertida gestión en la entidad, centrada en la toma del poder del banco. FG, tal y como era conocido, mostró ya su cara oculta en la fusión de Argentaria con el BBV, en octubre de 1999. Ocultó información a sus estrechos colaboradores y maniobró para llegar a la cúpula de la entidad. PÁGINAS 52 Y 53



MÁS DE 300 VÍCTIMAS TRAS CEDER UNA PRESA EN BRASIL. Ya son 34 los muertos y 345 los desaparecidos tras ceder un dique de residuos de una mina en Brumadinho (Minas Gerais). En la foto, unos operarios, ayer, en el mar de lodo. / ANDRE PENNER (AP) PÁGINA 6



Íñigo Errejón.

ÍÑIGO ERREJÓN Fundador de Podemos "He hecho lo que Podemos me enseñó"

J. J. MATEO / A. MARCOS, Madrid
La decisión de Íñigo Errejón de presentarse a las autonómicas con Más Madrid ha abierto la mayor crisis en la historia de Podemos. "He hecho lo que el partido que fundé me enseñó. Cuando las cosas no van bien hay que abrirse", se defiende en una entrevista en la que reconoce que no habla con Pablo Iglesias desde que se lo comunicó y confía en llegar a un acuerdo. PÁGINAS 24 Y 25

Los primeros datos apuntan a que Julen pudo morir en la caída

A. J. MORA / M. JABOIS, Totalán
Los primeros datos de la autopsia apuntan a que el niño Julen murió en la caída al fondo del pozo. Totalán, el pueblo malagueño del que toda España estaba pendiente para saber la suerte del pequeño, llora el resultado de un rescate que duró más de 13 días. PÁGINAS 32 Y 33
EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

Cruceros 2019

B de crucero

PAQUETE BEBIDAS GRATIS valorado en 406€ sólo con B the travel brand

CHEQUE REGALO DE 300€

ITINERARIOS Y VUELOS EXCLUSIVOS ¡Y MUCHAS MÁS VENTAJAS!

Reservas hasta el 28 de febrero. Consulta condiciones.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

SOCIEDAD

¿Son los animales conscientes?

Los vertebrados reconocen el dolor

JAVIER SAMPEDRO, Madrid
La mayoría de los expertos coinciden: muchos animales no humanos, incluidos todos los mamíferos, son conscientes y tienen capacidad para sufrir. Esto afecta directamente al debate sobre el dolor animal. PÁGINA 38

IDEAS

Leyenda de una estatua inquietante

Mary Beard reflexiona sobre arte y deseo

La reconocida clasicista Mary Beard reflexiona, en un capítulo de su último libro, *La civilización*, sobre la famosa estatua femenina conocida como Afrodita de Cnido, obra de Praxíteles. La escultura lleva a Beard a escribir sobre arte, deseo y consentimiento.

NEGOCIOS

Los empresarios piden elecciones a Sánchez

Barómetro de Deloitte para EL PAÍS

Un 59% de los empresarios consultados para el barómetro semestral de Deloitte considera que Sánchez debería convocar elecciones. El 47% cree que la situación económica "es mala o muy mala". El 42% es indiferente y el 11% piensa que es buena.